



SOCIEDAD | DÍA INTERNACIONAL DEL PUEBLO GITANO

UNA 'LECCIÓN GITANA' EN EL QUIJOTE 2019

El alcalde de Albacete, Manuel Serrano, felicitó a Amparo Álvarez, de RTVE, y abogó por utilizar un lenguaje inclusivo

TERESA ROLDÁN / ALBACETE

Con motivo de la celebración hoy del Día Internacional del Pueblo Gitano, celebración que se instituyó oficialmente hace un año por decisión del Consejo de Ministros, la Fundación Secretariado Gitano hizo entrega del premio «Quijote Gitano 2019», a la periodista de RTVE, Amparo Álvarez Velasco, por su compromiso con la comunidad gitana y por realizar un periodismo libre de estereotipos.

En su intervención Álvarez agradeció este reconocimiento que dijo «es un honor, una responsabilidad social y al mismo tiempo un compromiso de futuro hacia generaciones venideras de una cultura antigua y llena de riquezas, para seguir luchando contra los estereotipos que estigmatizan a este pueblo».

Aprovechando dicha celebración se presentó la última campaña de sensibilización y de visibilización de la comunidad gitana titulada *Lección Gitana* y se hizo un

recurso de la historia de este pueblo, al tiempo que se lanzaron varias reivindicaciones para acabar con la discriminación que todavía sufre el pueblo gitano.

En la apertura del acto como viene siendo habitual en este acto de entrega de premios que se viene celebrando ininterrumpidamente desde 2005, la Banda Sinfónica Municipal del Ayuntamiento de Albacete interpretó el himno gitano *Gelem Gelem*.

LENGUAJE INCLUSIVO. El alcalde de Albacete, Manuel Serrano, felicitó a la premiada, por representar el lenguaje inclusivo que debe estar presente en los medios de comunicación, sobre todo si son públicos, al tiempo que se comprometió a seguir empujando la rueda de ese carro que aparece en la bandera del pueblo gitano junto a los colores azul y verde que representan el cielo y la tierra. «para alcanzar amplias cotas de progreso y una sociedad mejor entre todos» y ade-



La periodista Amparo Álvarez muestra el 'Quijote gitano' ante la mirada del alcalde. / RUBÉN SERRALLE

más a hacerlo con «más firmeza y determinación».

Serrano felicitó a la Fundación Secretariado Gitano, a todas las personas que participaron en este acto, así como a la comunidad gitana de Albacete por la celebración de este día tan importante, al tiempo que ha puesto en valor la importancia que la comunidad gitana tiene en las páginas de la historia, recordando que «hay casi 20 millones de personas de etnia gitana en el mundo, 12 millones en Europa y más de 750.000 en España».

El acto que se celebró en el Museo Municipal de la Cuchillería acabó con el tradicional izado de la bandera del pueblo gitano en la fachada del Ayuntamiento.

EVOLUCIÓN

La historia en el currículo educativo

Durante el acto del Día Internacional del Pueblo Gitano, se puso de manifiesto la evolución de la comunidad gitana y con ello su cultura en estos 40 años que llevamos de Constitución y si bien son muchos los cambios experimentados que les hacen estar orgullosos, todavía quedan en su opinión muchas barreras que superar para acabar con la discriminación, por ejemplo a nivel laboral. También en el terreno educativo, aunque cada vez son más los jóvenes que

consiguen titular en ESO y que emprenden estudios superiores, reclaman que la historia del pueblo gitano se introduzca en el currículo educativo como ya están haciendo algunas comunidades educativas. Precisamente el alcalde de Albacete, Manuel Serrano, indicó dirigiéndose a la comunidad gitana que «nos dais lecciones que debemos poner en práctica», pero hay que seguir avanzando, integrando, mejorando y rebajando las cotas de fracaso escolar de la mano de las administraciones y las empresas que trabajan en favor de la integración laboral de personas de etnia gitana».